

Le cadre

La Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes (CEDAW) prévoit à l'article 6:

Les Etats parties prennent les mesures appropriées, y compris des dispositions législatives, pour réprimer, sous toutes leurs formes, le trafic des femmes et l'exploitation de la prostitution des femmes.

Les chiffres

- les réseaux de traite font franchir par les frontières internationales 700.000 femmes et enfants par an
- chaque année 120.000 femmes et enfants sont introduits clandestinement en Europe occidentale via les pays candidats vers les Etats membres de l'Union Européenne

(données de la Commission Européenne de novembre 2002)

Le débat au Luxembourg

- ° Motion adoptée le 16 mai 2002 par la Chambre des Députés
 - évaluer la marge de manœuvre du législateur luxembourgeois à la lumière des obligations internationales et notamment par rapport à la Convention de 1950 pour la répression de la traite des êtres humains et de l'exploitation de la prostitution d'autrui;
 - réaliser une étude comparative des statuts de la prostitution dans les pays européens et plus particulièrement aux Pays-Bas, en Suède, en Espagne et en Allemagne;
 - insérer dans la législation des dispositions en vue de la protection des personnes disposées à témoigner contre les auteurs présumés de crimes, en général
- ° Table ronde du Conseil National des Femmes du Luxembourg le 13 février 2003 "Sensibiliser le public au problème de la traite des femmes"
- ° Table ronde du Zonta Club Luxembourg-Multiculturel le 4 mars 2003 "La traite des femmes: une réalité au Luxembourg"

L'objectif

Informers le grand public sur des législations et des pratiques étrangères, concernant le phénomène de la traite des êtres humains et les conséquences qui s'en suivent pour les femmes.

PROGRAMME

du 25 septembre 2003

- 16.30 Accueil
- 17.00 Allocutions de bienvenue
par S.E. Madame Agneta Söderman, Ambassadeur de Suède
par Madame Marie-Josée Jacobs, Ministre de la Promotion Féminine
- 17.15 Le modèle suédois
Exposé par Madame Gunilla Ekberg, Directrice de l'Egalité des chances du Gouvernement suédois, experte et chef de projet de la campagne suédoise contre la prostitution et la traite des êtres humains (Suède)

Exposé par Madame Kajsa Wahlberg, Direction nationale de la Police suédoise, Rapporteuse nationale auprès du Gouvernement suédois pour les questions de traite des femmes

suivi de questions / réponses
- 18.15 Le modèle de prévention belge
Exposé par Madame Sophie Wirtz Jekeler, Organisation nationale "Mouvement du Nid a.s.b.l., pour une société sans prostitution"

suivi de questions / réponses

Le modèle allemand
Exposé par Madame Zündorf-Hinte, Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, Leitung Ref. 403 - Schutz von Frauen vor Gewalt

suivi de questions / réponses
- 19.15 Pause - Réception
- 20.00 Projection du film Lilja 4-ever (Sortie nationale le 26 septembre)
Réalisateur: Lukas Moodysson - V.O. (suédois) sous-titrée en français (110 min)

Lilja 4-ever

Lilja, seize ans, vit dans une banlieue triste, quelque part en ex-Union Soviétique. Elle rêve d'une vie meilleure. Sa mère vient de partir aux Etats-Unis avec son compagnon. Lilja espère les rejoindre, mais ne reçoit ni nouvelles, ni argent. Son seul ami est un garçon de onze ans, Volodya. Ils traînent ensemble dans les rues et s'inventent des histoires pour que la vie soit plus belle. Mais un jour, Lilja tombe amoureuse d'Andrei, qui lui demande de le suivre en Suède pour commencer une nouvelle vie à deux. Soudain, elle se retrouve dans un avion pour la Suède – sans savoir ce qui l'attend.



Le Ministère de la Promotion Féminine et
l'Ambassade de Suède invitent au colloque

Regards sur la traite des femmes

Sous le patronage du Ministre de la Justice

Organisé avec la collaboration de :

- Cid-Femmes a.s.b.l.
- Conseil National des Femmes du Luxembourg a.s.b.l.
- Drop-In (Croix Rouge)
- Femmes en Détresse a.s.b.l.
- Fondation Maison de la Porte Ouverte
- Fondation Pro Familia
- Lidia
- Noémi a.s.b.l.
- Zonta Club Luxembourg – Multiculturel

Le colloque et la projection du film ont lieu au
cinéma Utopolis à Luxembourg / Kirchberg



INVITATION

Sous le haut patronage de

S.A.R. la Grande-Duchesse Maria Teresa